

# TRABAJO

N.º 376

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.  
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.  
Paquete de 30 ejemplares una peseta

Elche 4 Marzo 1917

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## ¿Qué pasará?

Las organizaciones obreras de la nación, con la simpatía de todo el país, no han abandonado ni un solo momento el árduo problema de las subsistencias y crisis de trabajo.

El gobierno por su parte, y el Parlamento haciéndose cómplice de la cobardía e ineptitud de este, apenas si se han preocupado de tan palpitante cuestión que dada su gravedad puede traer consigo grandes dificultades en la normalidad de la vida nacional.

Graves en extremo son por todos los conceptos las circunstancias porque atraviesa el país, pero por encima de todo lo anormal que ocurra en España está el abaratar la vida de todos los ciudadanos y en proporcionarles medios para que estos puedan honradamente ganarse lo que necesitan para el sostenimiento de su familia.

¿Cuenta el gobierno con medios para conseguir cuanto expuesto queda? Indudablemente. ¿Por qué no lo hace? Sencillamente porque aquí, en este desdichado país, se anteponen a los intereses generales de la nación los particulares de los plutócratas, acaparadores y grandes capitalistas, de cuyos intereses y voluntad no pueden prescindir los que dirigen los altos destinos del pueblo.

Convengamos, pues, en que el Gobierno, sin confesarlo con franqueza, se considera impotente para darle satisfacciones a los ciudadanos que aspiran a poder vivir en paz en su pueblo.

No pierdan de vista los altos mandatarios, que todo el verdadero pueblo español, les dió una lección de virilidad y energía en la huelga general del día 18 de Diciembre, pero llegados estos momentos, convencidos ya de

la incapacidad para resolver estos problemas por los llamados a hacerlo, con mayores bríos y entusiasmo se va a persistir en las mismas demandas porque las necesidades se intensifican y no se vislumbra por el horizonte gubernamental nada, absolutamente nada, que tienda a ponerlas remedios.

¿Qué hacer a estas alturas? Abdicar de nuestras justas peticiones sería reconocer la sinrazón de ellas; amoldarnos a la miseria reinante sería el estar conforme en que el malestar siga enseñoreándose con más agudeza cada día en nuestros hogares.

Hay, pues, que estrechar más y más nuestra unión y no olvidar el acuerdo de la Unión General de Trabajadores y la Confederación Nacional del Trabajo, que dice:

«Si después de la huelga general de 24 horas el Gobierno y el Parlamento no atendieran nuestras peticiones se volverán a reunir estos organismos con los delegados regionales para acordar la línea de conducta a seguir».

Pues bien, estos organismos se reunirán el día 25 de este mes en Madrid, para tomar acuerdos sobre el particular, y el tiempo que media hasta aquella fecha hay que aprovecharlo interesando a la clase trabajadora en la acción que se prepara por medio de reuniones públicas y toda clase de actos, para que las energías a desarrollar sean aprovechadas y no resulten estériles.

Todos creo que se harán cargo de la gravedad de las circunstancias y por lo tanto hay que prepararnos para los acontecimientos.

¿Qué pasará?

Leed EL SOCIALISTA

## Costureros

Un deber de gratitud obliga a dedicar unas cuantas líneas al esfuerzo que hicieron aquellos compañeros que cansados de sufrir una explotación bárbara de la clase patronal de Elche, constituyeron el gremio de costureros el 5 de Marzo de 1900.

Esta sociedad, ha sido el baluarte principal del obrero ilicitano, y al mismo tiempo ha dado buena orientación para el gran desarrollo de la industria alpargatera.

Los compañeros que trabajaron constantemente para constituir la potente sociedad de costureros, deben gozar en este día, contemplando el acto que se celebra en conmemoración de los sacrificios que ellos sufrieron, confiando que en parte barrerán la esclavitud que pesaba con los constructores de suelas.

No se puede negar el triunfo que han obtenido, comparando la situación presente, con aquella que se les obligaba a los costureros a pagar embases y a tirar como bestias de las varas de un carro, transportando materias necesarias para la construcción de alpargatas.

Los jóvenes costureros tienen una obligación moral que cumplir.

Vosotros habéis encontrado la sociedad constituida con la unificación de precios firmada por los patronos. Estos beneficios conseguidos por los campeones primitivos de la organización, deben ser ampliados y la juventud es la llamada a plantear y resolver los grandes problemas que las circunstancias reclaman.

Es indudable que terminado el conflicto europeo que hoy aterra al mundo, la industria tendrá un desarrollo exorbitante.

Seguramente faltarán brazos en todos los ramos de construcción para la fabricación de alpargatas y sería conveniente estudiar con tiempo la manera de centralizar todos los organismos que dependen de esta misma industria.

Si grande es la fuerza que dispone

la sociedad de costureros, mucho más potente sería con la unión de todas las sociedades locales de resistencia centralizadas, al formular una mejora general.

La unión es fuerza, y teniendo como base los beneficios que han conseguido nuestros camaradas mediante la organización, entremos de lleno a estudiar estos problemas y demostraremos con ello, que somos bastante hombres para continuar la grande obra de emancipación, que emprendieron unos cuantos luchadores el año 1900 en esta hermosa población.

EL COSTURERO ASOCIADO

Los objetos sucios y empolvados tienen seguramente tocándolos, llenamos de ellos nuestras manos.

## La Catalana

Gran tintorería, quita-manchas y limpieza de toda clase de prendas, mentada con los últimos adelantos, de

JUAN CEVA

Especialidad en limpieza en seco de toda prenda quedando como nuevo, limpiándose los trajes en nueve horas.

Se tintan toda clase de colores empleando los mejores tintes antiguos.

Se tintan lutos al día, empleando el negro carbón.

Las ropas negras se tintan en diferentes colores.

Esta casa responde de todos los trabajos.

Economía y esmero.

Despacho: Plaza Mayor. 16.

ELCHE

## TRABAJO

El banquete del domingo

### Animación extraordinaria

#### Importantes declaraciones

Nunca habíamos celebrado nosotros un banquete alguno en que hubiéramos logrado reunir arriba de una cincuentena de comensales. Cerca de ochenta asistentes tuvo el banquete del domingo pasado, lo que prueba el deseo que existía de concurrir al acto. El salón comedor de la fonda del Comercio se hallaba totalmente ocupado y su dueño, don Joaquín Román que, como siempre, se portó admirablemente bien, tuvo que habilitar otras habitaciones al efecto.

Terminada la cena, el compañero Barceló concedió la palabra al amigo Vives, quien en nombre de la Redacción y amigos ofreció el homenaje del acto al abogado D. Manuel Gómez Valdivia y al Procurador D. Juan Navarro de Castro, el que, por enfermedad de todos lamentada, no asistía.

Dijo que en estos tiempos de defeciones, deslealtades y truhanerías, en que la perfidia se considera hazaña valerosa y el elvido del bien recibida un mérito, se complacía en declarar que el sentimiento de la gratitud es una de las cosas que moralmente constituyen el alma del

Señaló el carácter de los procesos sufridos, la opinión que acerca de ellos le había dado un ilustre abogado de Madrid, y dijo que si la misión de defender al caído es siempre una función augusta cuyo precio no se han atrevido a marcar en Aranceles los legisladores, en el caso presente tenía un valor más grande, no ya por la renuncia de honorarios, sino porque el encargarse de la defensa de unas causas que no tenían el carácter vulgar y ordinario y sí otro especial que muchos letrados hubiesen rehuido, hacían aparecer a defensor y procesado con cierta solidaridad que dañaba al primero y que llevaba consigo el onaje de poderosas personas que obraban equivocadamente.

Habló del Sr. Navarro de Castro, a quien conocía desde hace 25 años, diciendo es un curial de los que dan prestigio y honor a la clase por sus condiciones de integridad, probidad e inteligencia.

D. Manuel Gómez Valdivia—dijo—es persona con cuyo espíritu tiene mi espíritu muchos puntos de contacto y coincidencia. No importa que los hombres partan de diferentes concepciones filosóficas y sociales: en la calle se vé a un caldero y en su auxilio pueden acudir y acudir el cristiano, el budista, el mahometano e el que simplemente obra a impulsos de un deber de solidaridad humana. Lo importante es que acudan a la obra común, es decir, que acepten los principios de

## Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

### SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Bellín, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13

la moral universal. El detalle no hace al caso. Yo no tengo la pretensión de que todos sean socialistas. Quiero para los demás y les guardo, el mismo respeto que deseo para mí y que me guardan.

Estos puntos de vista de mutuo respeto, necesarios para la obligada y bienhechora convivencia social, no estaban proclamados en Elche con todo su valor. Eran aquí muchos los que, de las diferencias políticas, derivaban la forzosa incompatibilidad de las personas: como si hubiesen cosas humanas extrañas al hombre, que es anterior al ciudadano.

Pero se ha venido en conocimiento de que no todos los que tales redes pretendían tejer en torno de la sociedad ilicita obraban por ignorancia: la mayoría de ellos políticos,—y políticos de la clase inferior—establecían esas incompatibilidades con fines puramente políticos, e sea, para llevar el agua a sus tierras, que es lo que buscaban pretendiendo les sirviéramos de instrumento.

En corroboración de esto que digo voy a citar un caso, representativo del bajo sentir de ciertas gentes.

En cierta ocasión me hacía requerimientos una signficada persona de la localidad para que yo realizase determinado homenaje al señor Gómez Valdivia. Me negué a ello porque creí que el acto de que se trataba tenía derivaciones de otro género. En estos últimos tiempos, aquella misma persona me ha hecho nuevos requerimientos, pero esta vez para que combatiere al señor Gómez, cosa que tampoco he hecho porque no lo estimé justo. Yo, en ambos casos, me he mantenido dentro del espíritu más ecuanime ¿Qué es lo que movía a la persona en cuestión para obrar una vez en pró y otra en contra del señor Gómez? Que cuando me requería para que homenajeara al Sr. Gómez, dicha persona comía a la sombra de este señor, y cuando me instaba para que le combatiere, el señor Gómez la había separado de su lado. Estos groseros y bastardos

impulsos son la fuerza matriz de muchas acciones humanas.

A continuación refiere varios actos del Sr. Gómez, en los cuales Vives ha sido testigo presencial, de los que resulta que D. Manuel, como abogado y como hombre, dice la verdad, aunque le perjudique, cosa rara en estos tiempos en que se disputa más sabiendo al que peores medios emplea para el engaño.

Como gobernante—dice Vives—ha triunfado D. Manuel Gómez en Elche y en la Diputación provincial dando sensaciones, no de poder y de autoridad, sino de buena administración.

Claro es—añade—que esa administración no es nuestra administración, que pertenece más al futuro que al presente; pero nosotros, que hemos estado pidiendo gobernantes a la inglesa y a la alemana, cuando surgen hombres que más que sus intereses personales tienen en cuenta el juicio que de ellos formará la Historia, tenemos que declarar—porque el reconocimiento de los méritos del adversario es lo que más avalora nuestras censuras cuando las formulamos—que esos hombres merecen nuestro respeto y nuestra admiración, aunque no hemos confundido ni confundimos su política con la nuestra. He ahí el caso del Sr. Gómez con nosotros.

Terminado que hubo de hablar nuestro compañero, que durante sus manifestaciones ha producido constantes muestras de aprobación del auditorio, formado por los concurrentes y por significadas personalidades que han acudido a oír lo que se decía, el compañero Barceló anuncia que está en el uso de la palabra el Sr. Gómez Valdivia.

Este empieza dando las gracias por el homenaje que se le ofrenda.

Dedica un párrafo enalteciendo las cualidades personales de nuestro compañero, cuya amistad, pase lo que pase en otros órdenes de la vida, no se romperá por su parte.

Dice que los gobernantes tienen que inspirarse en la realidad para proceder con acierto. Así como en Orihuela fuera inútil reconocer al

Partido Socialista, porque no existe, y en las Vascongadas vano negar el peso del tradicionalismo, en nuestro pueblo sería torpeza desconocer la fuerza socialista.

En Elche—añade—no se puede gobernar sin vuestro concurso, que no significa ayuda, o colaboración, sino fiscalización, que es obra de perfeccionamiento. Así lo manifesté, en momento oportuno, a prohombres conservadores que prescindían de vosotros, esto es, que no os reconocían hegemonía.

Creo sinceramente que la mayor parte del aislamiento en que ha caído el Partido conservador local le debe a su conducta con la masa socialista obrera.

Yo no os he pedido ni os pido vuestros votos: eso no lo dais ni podéis darlo. Vuestra intransigencia, que os ha hecho valer lo que valeis, os elevará más. Solo así, cuando gobierno, a recoger los latidos de la opinión para ser útil a mi pueblo.

Declaro que no he sido combatido por la Prensa en esta etapa de mi mando. Pero se ha dicho de mí, ignoro con que fin, si por error o por lo que sea, que había gestionado el traslado de algunos funcionarios, y ello es incierto. Yo creo que las personas en cuestión son justas y rectas, pero si así no lo creyera, que si lo creo, lo habría guardado en lo íntimo de mi conciencia sin exteriorizar ninguna opinión desfavorable, como no la he exteriorizado. Puedo ofrecer un ejemplo reciente de esa mi manera de ser: hace pocos días he enaltecido a los ojos de un ilustre hombre público al mayor de mis adversarios políticos en Elche: así obro yo; pero no lo hacen todos de la misma manera.

No tengo cualidades de orador; pero si las tuviera, ciertamente no sería este acto el en que las empleara porque quiero hablaros con el corazón. Con éste os digo que en cualquier cargo que yo desempeñe y en cuanto os pueda ser útil, acudais a mí sin ninguna clase de reparos, porque yo, en todo lo que sea compatible con la justicia, estoy a vuestra disposición y tendré un verdadero gusto en afanarme por complaceros, sin que por ello debais favor a nadie porque es un derecho en vosotros y en los demás un deber que cumplir.

Lo mismo durante su peroración, que extractamos, como al final de ella, el Sr. Gómez Valdivia recibió nutridos aplausos por las sinceras palabras que pronunció y democráticos puntos de vista que mantuvo.

Terminado este acto, los comensales, acompañando al Sr. Gómez Valdivia, a D. Francisco Galán, D. Tomás Alonso y otros amigos particulares, se trasladaron al Circulo Obrero a tomar café, dándose después por disuelta la reunión.

Tanto el acto como las manifestaciones reseñadas, han sido muy favorablemente acogidas por la opinión.

# TRABAJO

## Notas de la Región

### Brevillento

#### A LOS TEJEDORES

Compañeros, escuchad con vehemencia estas mal hilvanadas cuartillas.

Sabeis, pues, camaradas, que nuestra situación marcha de peor en peor a paso de gigante; persistir más en esta indiferencia es labrar un porvenir amargo para nuestros pequeños.

¿Tan adormecida tenéis la sensibilidad que no os causan pavor los vejámenes e injusticias que recibís de parte de vuestros explotadores?

Despertad, pues, de ese letargo; rompéd la venda que encubre vuestros ojos y ponéd vuestra mente fija en la cruda situación que está atravesando la humanidad entera.

Tened vuestro pensamiento en las naciones que bárbaramente se destrozan y aparecerá ante vuestros ojos un monstruoso cuadro embarrasado con sangre proletaria. Todo su fondo está cubierto de cadáveres humanos, de todos sus alrededores veréis brotar inmensos manantiales de sangre.

¡Oh, mis queridos compañeros! Cuántos crímenes y cuántas infamias. Todos nuestros espíritus lanzan crueles maldiciones contra los autores de tanta maldad. Tened entendido, pues, que esas maldiciones también alcanzan, aunque con menor grado a los que huyen de la Sociedad, a los que inconscientemente se entregan a los caprichos de una burguesía vil, cual es la de este desdichado pueblo; vosotros recordadéis que antes de desarrollarse el fenómeno guerrero un kilogramo de pan os costaba 30 y 32 céntimos; hoy os cuesta 45 o 47; una prenda de ropa que os costaba 4 pesetas, hoy os cuesta 5 y 6 pesetas, y así todo por el mismo estilo.

Nuestro jornal es el mismo, compañeros y todo este problema tan sencillo no ha llegado aún a vuestra mente. ¿No veis a los librecambistas como luchan por remontar los precios de sus géneros? ¿No veis a vuestros patrones como se defienden en el mercado vendiendo los tejidos a 70 pesetas pieza las que antes vendían a 45? Ellos como es lógico, alegan que los tintes están a muy alto precio, y nosotros tan corderos y tan idiotas. Si un kilo de pan cuesta seis reales, nuestro jornal seis reales, ya tenemos para embucharnos una sola vez al día; as otras dos restantes de verano; que importa que mientras nosotros nos socamos de hambre hay otros que se hacen de millones. Así es la vida, amigos tejedores: sine queréis cambiar de rumbo, allá vosotros: ya os arrepentireis de vuestra obra.

MANUEL MAS

### Los expedientes de quintas

Sabemos por los Sres. Alcalde y Secretario del Ayuntamiento que, este año, como en el anterior, no se tendrá que abonar nada por la selicitud que encabeza los expedientes de quintas de los mozos alegantes.

De modo es que los hijos de viuda pobre no tendrán que pagar cosa alguna en las oficinas municipales, ni serán declarados prófugos, como les ocurría en los años 1914 y 1915.

Lo consignamos para conocimiento de los interesados.

**Las moscas, posándose en los esputos y luego en el pan, las frutas, la leche y otros alimentos, los llenan de bacilos.**

### El desahucio del Centro obrero

PETREL, 20.—Nuestro compañero Barrio, comisionado por el Comité nacional de la Unión General de Trabajadores para entender en el desahucio ilegal y vergonzoso de que fué objeto el Centro obrero de Petrel, llegó a Elda.

En la estación le esperaban unos 300 compañeros de Petrel. Todos juntos se trasladaron a esta localidad. A su llegada, el teniente de la guardia civil les hizo detenerse y obligó a entrar en la población por parejas. El pueblo estaba excitadísimo por causa de los sucesos, y tan considerable número de fuerzas armadas había que puede decirse había sido tomado militarmente.

El desahucio, según pudo inferirse nuestro compañero Barrio, está hecho legalmente; pero sólo en lo que concierne al arrendatario de la finca, no así por lo que se relaciona con las Sociedades obreras, subarrendatarias. El atrapello ha sido escandaloso. Porque en el fundamento ha sido ilegal y en la ejecución vergonzosa. Por el balcón, y en la forma ya publicada en informaciones anteriores, se arrojaron los muebles y enseres de las Sociedades obreras. En la calle, y en presencia del juez municipal y del alcalde, se saquearon los cajones de las mesas de las Sociedades, recogieron los fondos que contenían, pisotearon libros y retratos,

acompañando la ejecución de estos actos heroicos con las más soeces exclamaciones, y terminaron haciendo una hoguera. Del mobiliario del Centro puede decirse que nada quedó sano. Hasta las banderas de las Sociedades, algunas de ellas de más de 600 pesetas de valor, fueron quemadas. En torno de la hoguera había algunas gentes que celebraban con risatadas salvajes estos hechos vandálicos.

El pueblo en masa está de parte de los obreros. Incluye los enemigos políticos de los socialistas y de los obreros que componen las Sociedades obreras protestan de la brutalidad cometida y presidida por el alcalde, responsable principal de lo sucedido.

En Elda se dió una reunión de protesta contra las autoridades. Al acto concurrieron más de 5.000 personas de todas las clases sociales. En el acto tomó parte nuestro compañero Barrio. Cuando este querido correligionario nuestro relataba lo ocurrido en Petrel, el público, profundamente impresionado, exteriorizaba su protesta.

En Petrel se ha celebrado otro acto. La concurrencia fué tan numerosa como en Elda. En este acto los asistentes estaban en una situación de ánimo más predispuesta a la indignación que en Elda.

Una Comisión, que presidía nuestro compañero Barrio, ha visitado al gobernador de Alicante. Como la documentación de las Sociedades ha sido quemada, se reclamó al gobernador certificación de los reglamentos de las Sociedades y de su funcionamiento legal.

Existe propósito de pasar el asunto a los Tribunales de justicia para seguir procedimiento criminal y reclamar daños y perjuicios a los responsables de lo ocurrido. Del asunto se ha encargado un abogado joven de la localidad, hombre entendido y simpatizante con las aspiraciones del proletariado.

La ilegalidad y el abuso de autoridad están suficientes ante demostrados, y es de suponer que se haga a las Sociedades obreras la justicia que se disponen a reclamar.—C.

(De «El Socialista».)

### Censo electoral

Próxima la fecha para las inclusiones en el Censo, todos cuantos compañeros tengan que reclamar algo sobre el particular, pueden hacerlo dirigiéndose al compañero Juan Bareeló, que está encargado de estos trabajos.

## En honor de Clavé

Esta tarde a las tres se verificará el acto del descubrimiento de la lápida a José Anselmo Clavé en la Plaza del Puente de esta Ciudad.

Con tal motivo a dicha hora partirá una procesión cívica del domicilio de la Sociedad artística «Cero Clavé», que es la organizadora del acto.

## Convocatorias

### Juventud Socialista Obrera

Se convoca a junta general ordinaria para el domingo 4 del que cursa a las dos horas de su tarde, a fin de cumplir el artículo 29 de nuestro vigésimo Reglamento.

Teniendo que estudiar los estatutos que ha de regirse la Federación Regional de Juventudes Socialistas.

Se encarece la más puntual asistencia de los asociados.

¡No falteis!

### EL COMITE

#### Sociedad de Cortadores de Lona para Alpargatas

A los compañeros asociados y no asociados

Se convoca a Junta General extraordinaria para hoy domingo 4 de los corrientes a las 3 horas de su tarde para tratar y resolver sobre el oficio recibido del Centro Industria Alpargatera.

Se encarece la más puntual asistencia.

El Presidente, José Ferrández; El Secretario, José González.

## ¡Gran ocasión!

Se venden a precios reducidos, dos máquinas (de segunda mano) de coser marca SINGER y una de brazo para componer toda clase de calzado. Dirigirse a

**José Antón Santora**

Calle Retor, núm. 1.

Tip. J. Agulló Sánchez.—EL COMITE

ANUNCIOS

Servicio de Encargos  
**Crevillente, Elche, Alicante**

Y VICE-VERSA

**Salvador Tomás (a) Colchonero**

COMBINACION CON LOS ORDINARIOS DE MADRID

BARCELONA Y VALENCIA

CREVILLENTE.—Mayor, 1.

ALICANTE.—Plaza de Isabel II número, 10

ELCHE.—Juan Quirant Mateu San Juan, 4

**Gran Sastrería**

DE

**JOSE B. MARTINEZ**

Perfección en el corte

Prontitud — Economía

— Elegancia

MAYOR, 11.—1.º

(Chic Parisien.)

— Alicante —

**"Café Tupinamba"**

Plaza de Abastos, 8

El dueño de este establecimiento económico no ha reparado en gasto alguno para presentar al público un buen café al insignificante precio de CINCO CENTIMOS.

Café con gotas 5 céntimos

Café con leche 5 céntimos

**Aguas del Vichy**  
**VALENCIANO**

**Bicarbonatadas Magnésicas**

Son tantas las aguas minerales más o menos medicinales las que se venden en España, que acaso estén agotados los adjetivos para calificar a cada una como la mejor.

Al descubrirse y explotarse el manantial de estas aguas no creemos nosotros quienes alabemos sus cualidades, sino el público al cual las ofrecemos.

Como aguas minerales medicinales serán los enfermos del Estómago, Intestino, Hígado, Orina, Estreñimiento y Diabetes, los que se encarguen de acreditarlas; hoy podemos afirmar con las certificaciones de los enfermos, que en 6 meses solo que son conocidas del público, pasan de 400 las curaciones.

Los efectos curativos son rápidos y los enfermos sometidos a su tratamiento encontrarán la curación de su dolencia en plazo breve.

Esto ha sido causa que el elemento médico las tengan en primer lugar en capitales que son ya las conocidas por su acción rápida y curativa.

Como aguas de mesa son tan agradables al paladar que las personas de gusto delicado las encuentran exquisitas y finas.

Se vende en todas las Farmacias, Droguerías, Hoteles y Restaurantes de toda España

**JOSE VIVES VIVES**

**REPRESENTANTE**

de Casas editoriales: Obras de Medicina, Farmacia, Veterinaria, Legislación, Filosofía, Sociología, Ciencias, Artes, Literatura, Pedagogía, Historia, Contabilidad, Diccionarios, etc., etc.

**Ventas al contado y a plazos**

**ELCHE**

**¡Alto!**

Francisco Mereno Blasco, compra ESTOPA de cáñamo a 55 céntimos la libra.

No equivocarse

Rincón d. San Jorge 11 Casas Virgen 11.

**¡Atención!**

Se **COMPRAN** estopa de cáñamo, de primera a 1'10 kilo; de segunda, a 1 peseta; de tercera, a 90 céntimos kilo; y la de cuarta, a 80 céntimos.

Se vende sega de estopa de cáñamo de todas clases. Compran y ventas al contado.

No equivocarse:

**Francisco Martínez Bascual**

San Juan, 17.—ELCHE

**Costureros**

En la calle Mayor Llano, número 14, se compra estopa de cáñamo, larga, buena a 55 céntimos la libra.

No equivocarse, Mayor Llano, número 14.

**TRABAJO**

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—**ELCHE**